

A México le irá bien en el panel sobre maíz transgénico: Buenrostro

ALEJANDRO ALEGRÍA

A México le irá bien en el panel de controversia contra la prohibición de maíz transgénico que interpuso Estados Unidos bajo el T-MEC, pues no hay afectación comercial y lo resolverán panelistas sin la intervención de empresas y la "nube política" estadounidense, aseguró Raquel Buenrostro, titular de la Secretaría de Economía, ante diputados como parte de la glosa del quinto Informe de gobierno.

"Nosotros yendo al panel estamos más tranquilos, porque se quita toda la nube política, pero la política de Estados Unidos", dijo la funcionaria al ser cuestionada por el panista Gabriel Cuadri sobre la disputa.

"En el panel nos va a ir muy bien, porque ahí no están las empresas, como Monsanto, van a estar otro tipo de abogados ya técnicos, ahí se va a poder discutir en un plano más técnico y no en un escenario meramente electoral."

Indicó que el decreto de febrero de 2023, objetado por Estados Unidos, "no prohíbe nada", porque las importaciones están permitidas.

"El comercio no está prohibido, se puede cruzar, simplemente el uso del maíz para tortilla no se permite que sea transgénico", indicó.

Explicó que 50 por ciento del maíz que se consume en México es producción nacional y la otra mitad es importado. No obstante, toda la producción nacional no es transgénico y es suficiente para la producción de masa y tortilla. "Por lo tanto no hay afectación en la parte comercial, porque con la producción nacional es suficiente".

Indicó que no hay daño comercial, aunque detrás sólo están los intereses económicos y México está defendiendo la biodiversidad, que también está contemplada en el T-MEC.

Destacó que para continuar fomentando la inversión extranjera directa, el gobierno de México se va a enfocar en cinco sectores estratégicos (semiconductores, electromovilidad, agroindustria, entre otros) y en todas las micro, pequeñas y medianas empresas.

"Lo que se busca es tener un desarrollo industrial no regionalizado, sino que sea más homogéneo a lo largo de todo el país para que

todo el mundo tenga un beneficio económico."

La funcionaria anotó que de no haber puesto en práctica el PACIC la canasta básica habría aumentado 49 por ciento.

Buenrostro Sánchez subrayó que la reconfiguración de las cadenas de suministro "pone a México en un lugar muy ventajoso" debido al T-MEC, el cual forma una región que genera poco más de la tercera parte del PIB a nivel global. "Es un mercado muy amplio".

Destacó que el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) también permitirán una mayor facilitación en el intercambio comercial.





► La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, reveló que México pasó de 15 a 14 entre las economías más importantes del mundo. Foto José Antonio López

